
303. Gobierno federal adquiere más de 2 mil 600 millones de piezas de medicamentos e insumos

La compra se llevó a cabo a través de UNOPS y sector Salud.



Sector Salud compró mil 729 millones de piezas agrupadas en 950 claves: 639 de medicamentos y 311 de material de curación.

Autor
Secretaría de Salud

Fecha de publicación
20 de julio de 2021

Categoría
Nacional

- **UNOPS adjudicó mil 038 claves de la demanda de insumos médicos**
- **Salud hace llamado jóvenes a vacunarse contra COVID-19 para evitar riesgo de enfermedad grave y hospitalización**

El gobierno federal adquirió a través de compras del sector Salud y mediante la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS), más de mil 514 millones de piezas de medicamentos y más de mil 110 millones de material de curación, cantidad que representa un avance de 93.5 por ciento del volumen original requerido, informó el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela.

Durante la conferencia de prensa matutina encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, precisó que el monto de la adquisición global asciende a 76 mil 969 millones de pesos, de los cuales 45 mil 422 millones corresponden a la que se realizó con la UNOPS y 31 mil 547 millones a la del sector Salud, lo que representa ahorros por 18 mil 919 millones de pesos.

Alcocer Varela detalló las compras del sector Salud. Indicó que en solo 37 días se adquirieron 816 millones de medicamentos y 912 millones de material de curación, es decir, mil 729 millones de piezas agrupadas en 950 claves: 639 de medicinas y 311 de material de curación, con ahorros por siete mil 180 millones de pesos.

En el Pulso de la Salud, precisó que, en esta compra sectorial, 116 personas servidoras públicas de diferentes instituciones, órganos internos de control y embajadas mexicanas, trabajaron para establecer, construir y ejecutar el plan para reducir tiempos.

El titular de Salud aseguró que en este proceso se registraron 244 licitantes, de las cuales 171 resultaron adjudicadas. En administraciones anteriores 10 compañías acaparaban 80 por ciento de las compras de medicamentos del sector Salud. En la actualidad, 10 compañías concentran 38.2 por ciento de las adquisiciones, y agradeció la participación de proveedoras de Alemania, Argentina, Canadá, Corea del Sur, Cuba, Estados Unidos, Grecia e India.

Alcocer Varela destacó el papel de la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) en la evaluación técnica para dar seguridad y llevar a cabo los procesos de forma transparente y abierta, con el propósito de adquirir medicamentos de calidad.

Informó que en el proceso participaron el Instituto de Salud para el Bienestar, (Insabi), Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad (CCINSHAE), las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena), Marina (Semar), Relaciones Exteriores (SRE) y la Oficialía Mayor de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

El secretario de Salud también dio a conocer que la UNOPS adjudicó mil 038 claves de la demanda de insumos médicos: 693 son de medicamentos y 345 de material de curación, por un volumen de 895 millones de piezas, con inversión de 45 mil 422 millones de pesos. Asimismo, se formalizaron 995 contratos.

Como resultado del proceso, hasta este día México cuenta con aproximadamente 197 millones de piezas de medicamentos y material de curación, de las cuales, 25.8 millones han sido entregadas a las instituciones del sector Salud en todo el país y 170.7 millones están en tránsito.

La UNOPS se vio impedida para adjudicar 710 claves de medicamentos y 286 de material de curación, debido a que las empresas licitantes no cubrían requisitos mínimos de seguridad en la evaluación técnica, presentaron precios no razonables o estaban inhabilitadas en México.

Respecto a medicamentos oncológicos, el secretario de Salud indicó que la UNOPS adquirió 132 claves, equivalente a seis millones 929 mil 197 piezas, con inversión de 11 mil 795 millones de pesos. En tanto que la SRE, a través de las embajadas de México en la India, Argentina, Corea, Canadá, Francia, Alemania y Cuba, obtuvo 27 claves oncológicas, de las cuales 23 son de alto consumo y cuatro de abasto complementario.

Algunos de los medicamentos oncológicos adquiridos son: Mitoxantrona, Ciclofosfamida, Epirubicina, Idarubicina, Metotrexato, Doxorubicina y Vincristina.

El secretario Alcocer Varela detalló que cada mes las instituciones de sector Salud estarán recibiendo los medicamentos. “Como señalamos, la última milla, que a veces es la más pesada, la que concluye el proceso del almacén a la farmacia y de la farmacia a las manos de pacientes, estará supervisada de manera meticulosa”.

“Nada de este proceso que involucra elementos administrativos, legales, científicos, médicos, técnicos, logísticos y financieros, será útil si no se traduce en el cumplimiento cotidiano del artículo cuarto de la Constitución para que los mexicanos y las mexicanas reciban cada día de manera gratuita y oportuna el medicamento que su médico le recetó”, precisó.

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, señaló que las personas jóvenes también pueden ser afectadas por el virus SARS-CoV-2, por lo que es necesario que acudan a vacunarse para evitar el riesgo de desarrollar enfermedad grave y hospitalización. Desde hace tres semanas está abierto el pre registro para mayores de 18 años y esta semana empezó la inmunización en varias entidades federativas de este sector poblacional.

Advirtió que no ha aumentado el riesgo absoluto de personas jóvenes al contagiarse de SARS-CoV-2, pero en la tercera ola epidémica, la mayoría de personas hospitalizadas son menores de 52 años y más de 97 por ciento no fue vacunada, lo que demuestra que la inmunización protege de enfermedad grave y de fallecimiento.

Informó que desde el 24 de diciembre, 38 millones 500 mil personas mayores de edad han recibido al menos la primera dosis, que representan 43 por ciento de la población adulta.

Durante El Pulso de la Salud, López-Gatell Ramírez precisó que, a más de un año de la epidemia, ya no será necesario retornar a la severidad del confinamiento como al principio, porque las vacunas forman parte de la protección, principalmente de las personas mayores de 60 años y con comorbilidades.

Afirmó que es falso que las vacunas contra COVID-19 provoquen infertilidad o empeoren la salud de personas con enfermedades crónicas y enfatizó que la prueba correcta para el diagnóstico de SARS-CoV-2 es la que realiza el personal de salud.

Las pruebas rápidas con una muestra de gota de sangre no tienen utilidad y puede dar un falso negativo. Si sale positiva es porque la persona ya tiene anticuerpos “y quiere decir que ya pasó la enfermedad, por lo tanto tampoco sirve y tampoco es demostración alguna de que una persona está persistentemente protegida y puede acceder a lugares públicos sin riesgo”.

Asimismo, las personas con resultado positivo deben vigilar que la saturación de oxígeno sea superior de 93 puntos; si es menor o tienen dificultad para respirar, deben solicitar de inmediato atención médica.

También invitó a las personas con síntomas de COVID-19 a solicitar atención médica y no automedicarse con antibióticos u otros fármacos que pueden generar complicaciones, sobre todo en quienes tienen enfermedad grave.

Twitter: [@SSalud_mx](#)

Facebook: facebook.com/SecretariadeSaludMX

Instagram: [ssalud_mx](#)

YouTube: [Secretaría de Salud México](#)

Contesta nuestra encuesta de satisfacción. 

Compartir